

## PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL

COORDINACIÓN DE PRENSA Y DIFUSIÓN

SINTESIS ESTATAL VISITENOS EN: www.prizacatecas.org.mx

## Ocho Columnas de Medios Impresos Jueves 22 de Noviembre de 2018

MEDIO	INIEGDIA GIÓNI
MEDIO	INFORMACION
El Sol de Zacatecas	NO LES PAGAN DESDE OCTUBRE
	Estancias infantiles pararían el servicio
	En las próximas horas amenazaron con radicalizar acciones
IMAGEN	Solicitan adelanto el 90% de los municipios
	<ul> <li>Más de 300 millones de pesos serán entregados a los municipios de Zacatecas, como adelanto de participaciones para que puedan hacer frente a sus gastos de fin de año, aseguró el secretario de Finanzas Jorge Miranda; entre los que no pedirán ayuda se encuentran la capital, Fresnillo y Susticacán.</li> </ul>
Página 24 FI Mejor Periodismo Diario	"El Seguro Pagará mil 500 Pesos por Hectárea"
	Bonilla: Helada Arrasó con 5 mil Hectáreas de
	Maíz, Frijol y Trigo
<b>DESCRIPTION</b> LaJornada  Zacatecas porque alguien tiene que decirlo	Uno de los principales objetivos, lograr 2 mil 500 mdp para el pago de nómina educativa
	Crean frente común por más presupuesto para
	Zacatecas en 2019
	<ul> <li>Otra de las prioridades, el rescate financiero de la Universidad Autónoma de Zacatecas</li> </ul>
	<ul> <li>Entre proyectos de acto impacto, la Presa Milpillas y nuevo modelo de transporte</li> </ul>
	<ul> <li>El próximo lunes se reunirán para la elaboración conjunta del Presupuesto 2019</li> </ul>
El Diario NTR	'Sin piedad contra los corruptos': Soledad
	Luévano



Teléfonos: 01(492) 92-26583 y 01(492) 92-26585 E-Mail: dirzac@oem.com.mx

# Sin dinero estancias infantiles de Sedesol en Zacatecas; amagan con tomar acciones

Responsables de estancias infantiles de Zacatecas afiliadas a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) señalaron que hay una problemática en las 188 existentes en el estado, ya que no les han dispersado los pagos correspondientes al mes de octubre del presente año, por lo que en las próximas horas amenazaron con la posibilidad de tomar acciones al respecto. En estas estancias infantiles se atiende a poco más de siete mil niños y niñas. Las acciones a tomar, sin embargo, serían pacíficas, civilizadas y ordenadas, porque no se quiere entorpecer la movilización, la vialidad, el tráfico, considerando que están educando y entonces caerían en una contradicción.

## Logra gobernador de Zacatecas consenso para Presupuesto 2019

CDMx.- Autoridades municipales y estatales encabezadas por el Gobernador Alejandro Tello, acordaron con los legisladores federales zacatecanos trabajar como un solo equipo para alcanzar el presupuesto que el estado requiere y hacer frente al déficit económico estimado en mil 200 millones de pesos para el año entrante. La meta que se plantearon, sin importar las visiones partidistas, es buscar soluciones a problemas estructurales que padece Zacatecas, principalmente en temas educativos, de seguridad y de infraestructura, así como para la UAZ y los 58 municipios.

## Zacatecas, zona de narcofosas

Así lo mencionó Víctor Manuel Guerrero García, director del Instituto Zacatecano de Ciencias Forenses (INZACIF), donde se estudian arqueológica o antropológicamente tanto los cadáveres, las osamentas o restos óseos encontrados por las autoridades. El director mencionó que las fosas clandestinas, o científicamente denominadas "inhumaciones irregulares", son un fenómeno que acontece en todo el estado, aunque, los municipios de Loreto, Pinos y Valparaíso, son las zonas donde se han registrado mayor número de hallazgos.

# Rector no gestionó recursos: los tenía

El docente de la universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), Miguel Moctezuma Longoria, refirió que durante la pasada reunión de Comité de Huelga del SPAUAZ, el líder sindical Pedro Martínez Arteaga, argumentó que los perfiles SIN y PRODEP no forman parte de lo sindical; dijo además que el recurso para solventar la quincena anterior no fue otorgado por medio de gestiones que realizara el rector como fue anunciado, sino que ese dinero "lo tenían".

Columna

Crónica del poder

Por Ignacio Valenzuela

Ocho días le restan a Enrique Peña Nieto

Nos encontramos justamente a 8 días del cierre del régimen priista que concluye ENRIOUE PEÑA NIETO en medio de un fango pestilente que le han acumulado los fenómenos de corrupción, muy reiterados por gobernadores y funcionarios, y por la violencia e inseguridad que ya exhiben estadísticas históricas. Y a solo una semana de iniciar la llamada Cuarta Transformación, que la gente confía en que sea realidad una revolución pacífica, la vuelta a la normalidad democrática y la recuperación de la paz y tranquilidad. Por lo pronto, se intensifica y enciende la polémica sobre el Plan Nacional de Paz y Seguridad sustentado en la Guardia Nacional: el sector empresarial, la Conferencia del Episcopado Mexicano, o sea los Obispos Católicos, gobernadores de los estados y alcaldes han emitido respaldo a la estrategia del Presidente Electo; contrariamente, Organizaciones No Gubernamentales, la ONU, la Comisión Nacional de Derechos Humanos, las organizaciones Human Rights Watch y Amnistía Internacional, coinciden en el rechazo, aunque LÓPEZ OBRADOR recalca que; nunca ordenará que el Ejército reprima al pueblo! Lo cierto es, que el próximo Presidente de México es un habilidoso, zorruno, extremadamente experimentado y con tremenda capacidad política, que le permiten lanzar un discurso conciliador hacia todos los horizontes, como así lo quieren escuchar en todo los rincones. Vea usted cómo rompió con los empresarios por el asunto del Aeropuerto, y constate cómo a la siguiente semana ya recuperó su confianza y hasta los integró a su Consejo Asesor Empresarial, donde están RICARDO SALINAS PLIEGO, BERNARDO GÓMEZ, OLEGARIO VÁZQUEZ ALDIR, CARLOS HANK GONZÁLEZ, DANIEL CHÁVEZ, MIGUEL RINCÓN, SERGIO GUTIÉRREZ y MIGUEL ALEMAN Hijo. Estamos hablando de un político que se asume con calidad moral y por consecuencia, con autoridad política. Ya lo manifestó: habrá perdón y punto final para los corruptos, el país no se puede empantanar por estar persiguiéndolos. Se le puede creer, pero tiene brazos ejecutores, como RICARDO MONREAL en el Senado y MARIO DELGADO en la Cámara de Diputados, ellos sí van por los corruptos. A verlo vamos.

## Impotencias e impotentes:

ALEJANDRO TELLO no debe ablandar y menos ceder las riendas del poder político en Zacatecas. Bien montado en ese legítimo poder, debe asirse y conducirse con visión y acierto, y seguido por la fuerza de sus legisladores federales y locales, el Grupo Zacatecas. Si quiere, puede. ANDRÉS MANUEL LÓPZ OBRADOR dice que el PRI es el padre de los fraudes electorales, él los vio y sufrió; pero ahora, llega la madre de esos fraudes electorales, disfrazados de consultas populares. CARLOS SLIM, el hombre más rico de México, sostiene que habrá certidumbre para los empresarios en el nuevo gobierno de LÓPEZ OBRADOR. BEATRIZ GUTÉRREZ MÜLLER, la esposa de ANDRÉS MANUEL LÓPZ OBRADOR, ha dicho que es muy importante que el Presidente tenga seguridad de Jefe de Estado, y tenga usted la seguridad que se cumplirá su deseo y él lo expresará: la mujer manda.

#### Columna

Rayos de sol

#### Entrega colectiva

**CRÉDITOS.-** En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el Gobierno del Estado de Zacatecas, a través de la Secretaría de las Mujeres (Semujer), entregó 246 créditos, correspondientes a los programas Iniciando tu negocio y Fortalecimiento Empresarial.

**BENEFICIADAS.-** En esta sexta emisión, 197 mujeres de la entidad fueron beneficiadas con el programa Fortalecimiento Empresarial y 59 con Iniciando tu negocio, lo que significó una inversión cercana a 5.3 millones de pesos, en favor de mujeres de 26 municipios.

**MUNICIPIOS.-** Entre estos municipios se encuentran Calera, Ciudad Cuauhtémoc, Guadalupe, Fresnillo, Río Grande, General Pánfilo Natera, General Francisco R. Murguía, Ojocaliente, Jalpa, Juan Aldama, Loreto, Morelos, Mazapil, Monte Escobedo, Pinos, Pánuco, Río Grande, Sombrerete, Tlaltenango, Trancoso, Valparaíso, Villa de Cos, Villanueva, Villa González Ortega y Zacatecas.

**AGENDA.-** Aunque se agendó un evento denominado Sexta Semana del Buen Trato, autoridades del COZCYT, donde se llevaría a cabo el evento, dijeron que no había nada agendado.

**BROMAS.-** Las llamadas de broma casi se lograron erradicar gracias a la implementación del 911 como número de emergencias, informó el subdelegado de la Cruz Roja en el estado de Zacatecas, Salvador Tinoco.

**ATENCIÓN.-** El delegado del IMSS, Rafael Estrada reconoció el trabajo comprometido y profesional de las 17 trabajadoras que desempeñan las funciones de Técnicas en Atención y Orientación al Derechohabiente (TAOD) cuyo día se celebró ayer.



## El 90% de los municipios necesitará un adelanto de participaciones

El 90% de los municipios del estado solicitará adelanto de participaciones para poder cerrar el año en cuestión de pago de salarios y aguinaldos de sus trabajadores. El secretario de Finanzas, Jorge Miranda Castro, aseguró que el año pasado requirieron 250 millones de pesos para apoyar a los ayuntamientos; sin embargo este año se tienen 50 millones de pesos más que en 2017; es decir 300 millones. Refirió que entre los municipios que, por el momento, han señalado que no solicitarán adelanto de participaciones están: Fresnillo, Zacatecas, Susticacán y El Salvador, entre otros.

# Zacatecas romperá récord en la captación de turistas este 2018

Este año será el mejor para el turismo en Zacatecas con una derrama económica en todo el estado de 2 mil 800 millones de pesos y la llegada de 700 mil turistas a la capital, dio a conocer Eduardo Yarto. El Secretario de Turismo aseguró que Zacatecas capital tiene una mayor captación de turistas que otras ciudades coloniales como San Miguel de Allende. Dijo que la Secretaría de Turismo tieneestimado que cada visitante gasta alrededor de 2 mil 400 pesos durante su estancia.

# Invertirá Cemex 320 millones de dólares en Mazapil

La división de Desarrollo de Negocios de Cemex Energía invertirá 320 millones de dólares, en la comunidad de Majoma, Mazapil, para la construcción de un parque de generación de electricidad, a partir de los rayos del sol, conocida como energía fotovoltaica. Beatriz Padilla, asesora de esta división de la empresa cementera, al participar en el Segundo Encuentro

Energético, que organizó el Clúster Energético de Nuevo León, aseguró que esta planta tendrá la capacidad para generar 378 megawatts de energía que será comercializada a empresas de la iniciativa privada.

## Presentan atraso el rastro y dos pozos

El Rastro Metropolitano, en el que se piensa agrupar a los carniceros de Zacatecas y Guadalupe, y los primeros dos pozos del sistema de abastecimiento de agua del ayuntamiento guadalupense presentan retraso en su construcción debido a la falta de recursos. Ricardo García, director de Obras Públicas de Guadalupe, informó que el rastro se construirá en el lugar donde hoy se encuentra el matadero de Guadalupe -en la carretera que va a San Jerónimo- para brindar una solución viable a los carniceros de la zona metropolitana.

## Acuerdan legisladores y el gobierno gestión conjunta

Elaborar una propuesta conjunta de Presupuesto de Egresos 2019 entre los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como los municipios, que permita responder a las necesidades más sentidas de Zacatecas, fue el acuerdo alcanzado entre el Gobernador Alejandro Tello y legisladores federales de origen zacatecano. De cara a la conformación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2019, en una mesa que los asistentes calificaron como histórica, se logró el compromiso de trabajar como un solo equipo para alcanzar el presupuesto que el estado requiere y hacer frente al déficit económico estimado en 1 mil 200 millones de pesos para el año entrante.

## La recepción de mascotas rebasa la capacidad del CACF

Las instalaciones del Centro de Atención Canina y Felina de Zacatecas (CACF), tiene capacidad para atender a 70 animales (perros y gatos); sin embargo, actualmente se encuentra rebasado, pues su población es de 130 animales. Israel Domínguez Pérez, director del centro, comentó que lamentablemente en la temporada de frío es cuando más se reciben animales, principalmente cachorros, pues a finales de octubre se tenían alrededor de 90 mascotas, elevándose a 155 durante los primeros días de noviembre.

#### Columna

#### El Runrún

Por Alejandro Wong

## 'Se nos escapan los malos; piden rápida respuesta del fiscal'

Hartos de los altos niveles de impunidad, el gobierno de Guadalupe le enviará hoy un escrito al fiscal Francisco Murillo para exigirle que instale, "con celeridad y prontitud", un servicio del Ministerio Público en el municipio. Según datos recopilados por la administración de Julio César Chávez, estiman que cada 10 detenidos por los preventivos solo uno se canaliza al MP y "no resulta lógico". Por eso, insistieron en romper vicios, ya que aseguran que en ocasiones los agentes no quieren recibir a los detenidos. Y para quienes se atreven a denunciar, hay que esperar en promedio 101 minutos para que los atiendan. El ayuntamiento ofrecería poner instalaciones, psicólogos, trabajadores sociales y médicos, "nomás le pedimos que asigne los agentes. Se nos escapan los malos", dicen.

#### Cambios en las curules

Se avecinan dos cambios en la Legislatura local. La diputada Verónica Díaz se iría la próxima semana para incorporarse al proyecto de AMLO en el Gobierno Federal. Roxana del Refugio Muñoz es quien finalmente se quedará en la curul. Se dice que además Soralla Bañuelos pediría, posiblemente hoy, una licencia de tiempo indefinido para separarse de sus funciones en la Legislatura. Sería para tratar asuntos del SNTE y de su partido, Nueva Alianza. Mientras tanto, aún no se definiría si en el tiempo de su ausencia la suplente Aida Ruiz Flores alcanzaría a llegar a una curul. Nueva Alianza está en crisis, pues ayer el Tribunal Federal Electoral determinó quitarle el registro nacional.

### **Prevenidos**

Según las crónicas de la Secretaría de Administración, a cargo de Jorge Escobedo Armengol, han tenido que estar invirtiendo en software, asesorías y equipo para prevenir los constantes ataques de hackeo a los sistemas gubernamentales. Hasta el momento los ayuntamientos han sido los más vulnerables, pero también hay asociaciones, sindicatos y otros organismos en los que ya han mostrado preocupación por el tema.

### Morenistas divididos

Las rebeldías del senador Ricardo Monreal, por su insistente propuesta en prohibir el cobro de comisiones bancarias ya generó reacciones que apuntan a un distanciamiento con Andrés Manuel López Obrador y grillas entre los mismos senadores de Morena. Se anticipa que el próximo paso será despojar a Chole Luévano de la presidencia de la Comisión de Administración.

### Sin monrealistas

A la reunión que tuvo el gobernador Alejandro Tello no acudió el senador Ricardo ni su hermano, el alcalde de Fresnillo Saúl Monreal. Entre los grilleros que sí asistieron sospechan que los fresnillenses "no querían hacerle el caldo gordo" a José Narro ni al diputado federal Alfonso Ramírez. Y mientras la ausencia de algunos genera interrogantes, El Cepillo José Luis Figueroa, alcalde de Loreto, aclara que fue invitado como coordinador de los presidentes petistas. En la junta también estuvieron Ulises Mejía, presidente de la capital; la senadora Claudia Anaya y los diputados federales Oscar Novella, Lyndiana Bugarín, Carlos Puente y Alfredo Femat, además del secretario de Finanzas, Jorge Miranda. De los diputados locales anduvo Chema González, quien ha resaltado más que su coordinador Luis Esparza.

## Peleas por el dinero

Virigilio Rivera quiere que el próximo año le den al IEEZ más de 75 millones de pesos. Y como no hay elecciones buscará poner el pretexto de capacitaciones y otras actividades. Los diputados locales aún no definen el tema del dinero malhabido de las inmorales herramientas legislativas que ahora quieren repartirse para viáticos y asesores. Y mientras muchos piden dinero para "banalidades", el obispo Sigifredo Noriega advierte que se deben asignar más recursos para la búsqueda de personas o que Gilberto Breña, de la SSZ, también requiere más dinero para medicamentos. Con las decisiones que tomen los diputados mostrarán sensibilidad o su cinismo y ambición.

### Runrunazos

La UAZ tiene que ser una "caja de cristal" en los principios de máxima transparencia para que la gente sepa en qué se gasta cada peso que entra a la universidad, dice el rector Antonio Guzmán. Lo que tal vez no se imagina es que le van a tomar la palabra muy pronto, posiblemente hoy. \* Arturo Rodríguez, quien contiende por la dirigencia del Acción Nacional en el estado, ya está presumiendo el respaldo de algunos presidentes como José Serrano, de Juan Aldama; Toño Aceves, de Jerez, y Miguel Varela, de Tlaltenango, quien por cierto se lució en un evento de su

municipio con una exhibición de baile hip hop. \* Alentado porque su hermana Rocío es senadora, el magistrado Arturo Nahle ya estaría promoviéndose para pelear un cargo, y dicen que se le ha visto ya muy cerca de Morena.



Teléfono 01(492) 92-22232

E-Mail: paginazac@yahoo.com.mx

## Bonilla: Helada Arrasó con 5 mil Hectáreas de Maíz, Frijol y Trigo

Adolfo Bonilla Gómez, titular de la Secretaría del Campo, declaró que la helada de la semana pasada se tuvieron afectaciones en algunos cultivos de maíz, frijol, y trigos en poco más de 5 mil hectáreas de un universo de 1.2 millones de hectáreas de vocación agrícola que hay en el estado. Las hectáreas dañadas, dijo, están respaldadas por el seguro catastrófico que tiene gobierno federal y gobierno del estado a favor de los productores. A los productores se les brinda a través de este seguro mil 500 pesos por hectárea: "Estamos hablando de una indemnización de poco más de 7 millones de pesos".

# Los Militantes de Morena se Capacitan en Torno a la Cuarta Transformación del País

Fernando Arteaga Gaytán líder estatal de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) señaló en entrevista para Página 24 Zacatecas, que actualmente la militancia se está capacitando en torno a la cuarta transformación del país, encabezada por el presidente de la república electo Andrés Manuel López Obrador. Señaló que en Morena Zacatecas así como en todo el país, están realizando una serie de conferencias de temas políticos y sociales, con ponentes expertos que conocen el desarrollo y práctica de cada exposición.

# Después de 70 Años de Esclavitud PRI-PAN, hoy Somos Opción: Viviana

En entrevista para Página 24 Zacatecas, la secretaria general del partido político Movimiento Dignidad, Viviana Lizardo, comentó que el partido se encuentra con mucha certeza luego de las pasadas elecciones, en las que si bien no lograron gran cantidad de cargos públicos, sí conservaron su registro como partido local. Además, recordó que hace un par de semanas, el Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Zacatecas (Trijez), otorgó la resolución para que el partido sostenga su registro, y para que pueda competir en las próximas elecciones locales del año 2021.

# Carlos Alberto de Ávila Reconoce que en Tacoaleche Puede Haber Autodefensas

Ante la desbordada inseguridad y violencia que se vive en el municipio de Guadalupe, incluida una ola de robos y secuestros que viven habitantes de la comunidad Tacoaleche han manifestado la posibilidad de organizarse en autodefensas, dijo Carlos Alberto de Ávila Barrios, secretario general del ayuntamiento, quien reconoció que lo que sucede es que se desaten estos problemas por el crecimiento poblacional (sic). Indicó que es la localidad más grande del municipio al tener más de 10 mil habitantes, que se mueve por la actividad económica del comercio al ser el centro regional de varias comunidades de Vetagrande, Pánuco y de La Villa.

# "Están Identificado 70 por Ciento de los Cadáveres de 218 Fosas Clandestinas"

En conferencia de prensa el director del Instituto Zacatecano de Ciencias Forenses, de la Fiscalía General de Justicia del Estado de Zacatecas (FGJEZ), Víctor Manuel Guerrero García, comentó sobre las investigaciones que realizan a través del instituto, y sobre el manejo de los cuerpos y osamentas que procesan dentro de las instalaciones. Además, recalcó sobre los procesos y protocolos de identificación que han realizado en el hallazgo de las fosas clandestinas en el territorio estatal. Así como la importancia de contar con instalaciones adecuadas y el personal capacitado para llevar a cabo las labores de reconocimiento de los restos humanos, y la preservación de los cadáveres que no son reclamados o identificados.

# Pagarán 30 mil Pesos a Trabajadores Mineros Afectados con Cierre de Minera Firex: Rivera

Alejandro Rivera Nieto, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores del Estado de Zacatecas (Sitez) comentó en entrevista para Página 24 Zacatecas, que finalmente se llegó a un acuerdo entre los trabajadores mineros, la empresa Firex y la Secretaría de Economía, para que se les otorguen alrededor de 30 mil pesos de liquidación económica. Dijo Rivera Nieto que esta problemática comenzó hace 3 meses cuando una mina conocida como Firex ubicada en la ciudad de Zacatecas, a la altura de la colonia Díaz Ordaz, cerró y se fue sin liquidar a los trabajadores.



Teléfono 01(492) 92-37440

E-Mail: redaccion@infodem.com.mx

# Gobernador y legisladores acuerdan frente común para gestionar más presupuesto para Zacatecas en 2019

CIUDAD DE MÉXICO.- Elaborar una propuesta conjunta de Presupuesto de Egresos 2019 entre los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como los municipios, que permita responder a las necesidades más sentidas de Zacatecas, fue el acuerdo alcanzado anoche entre el gobernador Alejandro Tello y legisladores federales de origen zacatecano, se informó en un comunicado. De cara a la conformación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2019, en una mesa que los asistentes calificaron como histórica, se logró el compromiso de trabajar como un solo equipo para alcanzar el presupuesto que el estado requiere y hacer frente al déficit económico estimado en mil 200 millones de pesos para el año entrante.

# En 8 años han localizado en Zacatecas 228 fosas clandestinas con 173 cuerpos v 35 osamentas

De 2010 a la fecha en Zacatecas se han localizado 228 fosas clandestinas, en las que se han encontrado 173 cuerpos, 35 osamentas y 87 grupos de restos óseos. El director del Instituto Zacatecano de Ciencias Forenses (IZCF), Víctor Manuel Guerrero García, informó que antes de este periodo pudo haberse registrado algún caso, pero "no era tan frecuente" como a partir de

2010, año en el que comenzaron a elaborar un registro de las que llamó, también, "inhumaciones irregulares".

# Diputados prevén aprobar este jueves la ampliación de operaciones de la Metropol

Este jueves en la Legislatura local se espera que aprueben la solicitud enviada por Gobierno del Estado y los siete municipios que tendrán presencia de la Policía Metropolitana, a fin de que esta corporación pueda estar operando ya de manera oficial en la región más poblada del estado. El diputado presidente de la comisión legislativa de Seguridad Pública, Eduardo Rodríguez Ferrer, informó que fue el miércoles de la semana pasada por la tarde cuando se recibió en la oficialía de partes del Poder Legislativo el documento firmado por la administración estatal y los cabildos en el que se hace la petición de ampliar el territorio de operación de la Metropol.

## Un retroceso, modificación al artículo 27 de la Constitución: Jael Alvarado

Jael Alvarado Jáquez, actual responsable de Prensa y Propaganda del Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas (Spauaz), opinó que la modificación al artículo 27 Constitucional, mediante la cual la Secretaría de Gobernación tendrá control sobre los medios de comunicación públicos, es un retroceso en un contexto en el que se busca erradicar prácticas anquilosadas. "Es alarmante porque si bien muchos medios públicos en el país dependen de fondos públicos, no tendría que ser Gobernación quien los administre. Tendría que ser por ciudadanos y con autonomía", dijo.

# Radio y Televisión Española, ejemplo de lucha en contra de la manipulación y censura del gobierno

En medio de la polémica que se ha generado por la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal en la que se establece que desde la Secretaría de Gobernación se tendría un control sobre los medios públicos, destacan casos internacionales de lucha de periodistas que trabajan en medios públicos por la autonomía e independencia de estos espacios. Es el caso, por ejemplo, de Radio y Televisión Española (RTVE), donde los trabajadores, durante meses y aún hoy, han protestado en contra de la manipulación y la censura que el gobierno español, cuando estaba encabezado por el Partido Popular, ejerció sobre el contenido editorial de la cadena.

# Nuevo hospital del IMSS en Fresnillo beneficiará a más de 250 mil personas

Ante el anuncio de la construcción del nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social, el sector educativo lo califica como una nueva fuente de empleo para sus egresados, mientras que la base trabajadora solicitará el incremento de plazas laborales, pues justifican que desde hace cinco años atienden a más del doble de derechohabientes con el mismo número de empleados. Fue el pasado lunes cuando Rafael Estrada Cabral, delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social en Zacatecas, anunció el proyecto de creación del nuevo hospital que beneficiará a más de 250 mil derechohabientes de El Mineral a través de una inversión de mil 700 millones de pesos.

#### Columna

#### La Jiribilla

Por El Jornalero

UNO: Inusitada unidad.DOS: Adiós al Panal.TRES: No que no se podía.

COLOFÓN: Pregunta jornalera.
UNO: La unión hace la fuerza

En un encuentro que sorprendió a propios y extraños, López Obrador dio a conocer su encuentro con Enrique Peña Nieto, presidente entrante y saliente, respectivamente, con el propósito de afinar detalles de la entrega recepción y el evento del primero de diciembre. Una extraña cordialidad. Por otro lado, también de forma inédita, el gobernador Alejandro Tello junto a diputados locales, legisladores federales, presidentes municipales y el mismo Poder Judicial del estado, se reunieron con el presidente de comisión de Presupuesto, el zacatecano Alfonso Ramírez Cuéllar, para hacer un frente común por un mejor presupuesto para nuestro estado. La unidad hace la fuerza y Zacatecas, sin duda, merece un mejor trato de la Federación.

## DOS: Confirman adiós del Panal

Por unanimidad, los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmaron la pérdida de registro del Partido Nueva Alianza (Panal), ya que consideraron infundados sus argumentos y, además, no alcanzó el umbral de un mínimo de 3% de votos requeridos para mantener el registro. El Panal alegó que se le aplicaron de forma retroactiva los criterios de ley que le afectaron, que se atentaba contra el pluralismo político y que el Instituto Nacional Electoral (INE) no acreditó de dónde salieron las cifras de su votación. Por lo pronto se aplaude el adiós que le dieron a esta calamidad de partido político y ojalá en el próximo periodo de sesiones veamos una reforma electoral donde el porcentaje mínimo necesario para mantener el registro sea 5% en lugar del 3% que actualmente se maneja.

## TRES: Banqueros le bajan al drama

Los bancos cuentan con margen para bajar sus comisiones, afirmó este miércoles el director general de Citibanamex, Ernesto Torres Cantú. "Siempre ha habido margen. De hecho, ha venido disminuyendo una buena parte de las comisiones", dijo después de la entrega del Premio Citibanamex Economía 2017, de acuerdo con el diario Reforma. El directivo de Citibanamex aseguró que la institución que dirige ha reducido las comisiones que cobra a sus clientes y que cuenta con tasas bajas. Además, aseguró que los cálculos presentados por el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, relacionados con la iniciativa del grupo parlamentario para prohibir el cobro de algunas comisiones, son erróneos. Mencionó que las comisiones como porcentaje de los ingresos deben calcularse con la misma fórmula que se miden en cualquier otro lado del mundo, con lo que se demuestra que las comisiones en México no están muy lejos de otros países. Por lo pronto los barones del dinero van cambiando el tono y eso es bueno para México y el negocio.

# COLOFÓN: Pregunta jornalera.

¿Cree usted que de conformarse la Guardia Nacional, como se tiene planeada, se trasgredan los derechos humanos de la población?

60% No.

40% Sí.

jiribilla.zac@infodem.com.mx

@ElJornalero\_ljz

## Columna Editorial

Por La Jornada Zacatecas

## Sí a la pluralidad de medios: no al control de la Segob

En el Estado Autoritario criticar al gobierno en turno era casi prohibitivo porque el órgano de control político tenía dominio sobre los permisos de transmisión de la radio y hasta de venta de papel a la prensa. Igual pasaba con las elecciones: eran organizadas por la Secretaría de Gobernación y eso fue el determinante para el dominio del partido del gobierno durante más de 7 décadas. También la persecución de rivales políticos fue una página negra que se operaba desde la misma secretaría. La hiper-centralización del control hacía imposible el ascenso de la sociedad civil autónoma y la manifiesta pluralidad de la misma. Así las cosas, la exigencia fue descentralizar en órganos dotados de autonomía y ciudadanizados la organización de las elecciones, primero; y la constitución de un órgano regulador de los medios de comunicación, después. Eso ha significado un avance en la confianza en las elecciones que no debemos estar dispuestos a retroceder. ¿Qué pasaría si el Congreso de la Unión votara que la organización de las elecciones regresa a la Secretaría de Gobernación? ¡Pues sería un retroceso catastrófico! Ya que de la misma manera debe ser un escándalo el regreso del control de los medios de comunicación a dicha secretaría. No podemos aceptar argumentos de bondad personal en las medidas de arquitectura institucional. Por ejemplo, el gobierno entrante promueve la militarización con la promesa de que "nosotros no vamos a reprimir al pueblo". Es un argumento que no construye formas institucionales que dan garantía de virtud cívica, sino que apelan a la moral privada del gobernante. Esto también es un retroceso: de las exigencias de crear arquitecturas institucionales de contrapesos a la promesa de la bondad del gobernante. De la racionalidad institucional a las justificaciones ad-hominem. Y en ese marco de atraso adhominem, se nos dice: "yo lo controlaré, pero prometo ser justo". Así, no se construyen aparatos institucionales justos, porque se apela a personas que prometen ser justas. Décadas de lucha por la autonomía de los órganos reguladores, de separar al poder político de las decisiones sobre la aceptación o rechazo de permisos de medios de comunicación, pueden irse a la basura. La garantía institucional de la libertad de prensa, que ha costado mucho sacrificio puede verterse a la alcantarilla. Es inaceptable. No puede ni debe permitirse. Los propios medios son los primeros que deberemos poner en marcha la protesta y la propuesta de no sólo mantener, sino profundizar la libertar y pluralidad de los medios. Así como la sociedad es plural, la expresión de los medios así debe ser. Al contrario de la reforma votada en la Cámara de Diputados, el propio Ifetel deberá reformarse, pero para superar el control político en que las oligarquías mediáticas lo tienen capturado. Abrir a mayor participación de la sociedad y pequeños empresarios en los medios de comunicación. No podemos aceptar ni la captura de las oligarquías mediáticas, ni tampoco el control de una élite política autoritaria. Los defectos de la democracia se resuelven con más democracia, no con su eliminación.



Teléfono: 01(492)92-55067 E-Mail: director.editorial@ntrmedios.com

'Sin piedad contra los corruptos': Soledad Luévano

La senadora zacatecana de Morena, Soledad Luévano Cantú, aclaró que no se detendrá para que rindan cuentas quienes "se sirvieron con la cuchara grande" en cargos públicos, desde funcionarios locales hasta ex gobernadores e incluso secretarios de Estado. La legisladora fijó su postura en contraste con la de Andrés Manuel López Obrador, presidente electo de la República votado por el mismo partido, quien recientemente rechazó perseguir a los señalados por corrupción en los últimos sexenios y, en cambio, ofreció otorgarles perdón.

## Exigen destitución de director del Cobaez

Personal Docente y administrativo, de ambos turnos del Plantel Cobaez 01 Zacatecas, tomaron las instalaciones con la exigencia de destituir al director, tras denunciar falta de liderazgo, coordinación y hostigamiento laboral. Antonio Díaz, docente del Plantel, refirió que a más de tres años de la instalación en el cargo directivo de Joaquín Andrade, se ha tenido problemas con el personal, en el que ha hecho movimiento de cargos al interior, generando conflictos entre trabajadores, y estos solo han sido por interés.

### Arrancan actividades de El Buen Trato

El Sistema Estatal de Desarrollo Integral para la Familia (Sedif) inició con la campaña El Buen Trato, en la que se busca llevar a niños de primaria y secundaria actividades con un eje central que pretende fomentar el respeto y entendimiento entre miembros de la familia, explicó Guadalupe Álvarez García, subdirectora de Atención a Grupos Vulnerables y Desarrollo Familiar en el Sedif. Por ello, este miércoles se llevó a cabo la obra de teatro "El Baúl", de la compañía teatral La Ciénega, en la que se puntualizó la idea de la familia como el mayor tesoro de los individuos; además, se dará una conferencia por la tanatóloga Bertina Ponce.

### Concientizan sobre accidentes de tráfico

La Secretaría de Salud de Zacatecas (SSZ) conmemoró el Día Mundial en Recuerdo de las Víctimas de Accidentes de Tráfico, con un evento para concientizar sobre la importancia de tener precaución al volante. Al recordar que la mayoría de muertos y heridos en este tipo de hechos son personas entre los 20 y los 39 años, sobre todo hombres, el titular de la dependencia estatal, Gilberto Breña Cantú, advirtió de las consecuencias de los percances viales.

#### Acuerdan colaboración en contraloría social

Los gobiernos de Zacatecas y Coahuila firmaron un convenio de colaboración para la certificación en el Estándar de Competencial Laboral EC1053, Asesoría en Materia de Contraloría Social en la Administración Pública, para profesionalizar a los promotores de la contraloría social entre la ciudadanía. La titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Paula Rey Ortiz Medina, exhortó a los servidores públicos a que se preparen para ser más eficaces y comprometidos con la ciudadanía.

Columna
Cascabel
Por Enrique Laviada
No, ciudadano presidente

Es una atenta petición: no ponga punto final al tema de la corrupción mediante un perdón que ni le queda ni le toca otorgar, a menos que tenga en mente saltarse la Ley para ahorrar tiempo de nueva cuenta; pero no esta vez, en un asunto que lastima gravemente a la sociedad. Tan es así que, gracias a su postura intransigente respecto de los corruptos, tuvo usted una cantidad de votos tan impresionante como nunca en la historia de mi país. Llegó el momento de pasar del discurso de campaña a la acción que un hombre de Estado debe demostrar, sobre todo a la hora de asumir plenamente el poder, un poder que, además, usted mismo ha dicho (hasta el cansancio) corresponde al pueblo y no a una élite de privilegiados. No ponga punto final. Al contrario. Ya es hora de que quienes medraron vilmente con los puestos públicos, saquearon a la nación y se enriquecieron grotescamente, sufran las consecuencias legales que corresponden a sus malos manejos. Sólo quiero poner a su consideración, ciudadano presidente, un caso de corrupción terrible, muy propio de los grandes excesos del sexenio de Enrique Peña Nieto, me refiero a la llamada Estafa Maestra, que es un cáncer de corrupción metido en nuestras instituciones de educación superior. Es decir: se trata de la corrupción atacando a las 'alma mater' de muchos estados del país, de manera artera, una satrapía auténtica que no puede quedar impune, por ningún motivo, menos en aras de un pragmatismo político sumamente dudoso o, dicho en forma más directa: ¿de que serviría otorgarle el perdón a Rosario Robles? No entiendo. Y, a decir verdad, no creo que los universitarios de mi estado vean con buenos ojos que salga tan campante y a disponer de lo estafado, mientras la Universidad Autónoma de Zacatecas sufre las consecuencias. Desde luego, aplicar la justicia incluye a los socios locales de la estafa, al tiempo que se emprende una transformación de fondo. No ponga punto final. Le recuerdo, ciudadano presidente, que en muchas de las ocasiones que vino a Zacatecas como candidato, usted censuró duramente a los gobiernos priístas, por corruptos, en especial al de Miguel Alonso, a quien usted calificaba como un "gobernador mediocre y ladrón" (¿lo recuerda?), debido a sus abusos evidentes. Pues resulta que, en efecto, el tal Miguel Alonso y sus secuaces dejaron al estado de Zacatecas en la ruina; sus propios correligionarios, aún en el gobierno estatal, lo reconocen y padecen las consecuencias, e incluso lo declaran, pero nadie procede a aplicar la Ley y evitar que la impunidad siga pesando negativamente en el ánimo y la confianza de los ciudadanos. Durante el sexenio de Alonso se desviaron recursos que deberían ir a quienes verdaderamente lo necesitan, al pueblo, diría usted; se medró con el presupuesto, se endeudó al estado de manera criminal, se realizaron obras faraónicas que quedaron a medias como grotesco monumento a la corrupción, se abusó como nunca de los contribuyentes y los empresarios fueron extorsionados sin misericordia para obtener contratos de obra, prestación de servicios y compras mediante el llamado diezmo que, por cierto, se encargaba de cobrar sin pudor alguno el hermano del entonces gobernador, un tal Juan Alonso, entre muchas otras barbaridades. De modo que la pregunta es inevitable: ¿acaso todo eso debe ser olvidado y perdonado? Me parece que sería completamente incongruente de su parte. Sobre todo porque usted lo señaló mediante encendidos discursos de campaña, y no parece admisible que ahora, cuando se trata de hablar con hechos, nos venga con que estos sinvergüenzas merecen amnistía y seguir mediante una variante o nueva especie de fuero (eso sería el perdón a final de cuentas), felices y contentos. La corrupción, ciudadano presidente, es un delito, pero también es un agravio; nadie mejor que usted lo sabe, y poner punto final sólo porque a usted le viene bien o en gana, creo que lo alejará de sus electores y de quienes han depositado su confianza en que saldremos del nefasto círculo vicioso de la corrupción y la impunidad, se lo digo, como dice usted, con todo respeto. No ponga punto final.

Acertijo

Sobran los mercachifles.

#### Columna

### Coralillo

Por Alberto Chiu

#### ¿Y este año?

Mediante un extenso boletín de prensa enviado anoche desde el gobierno del estado, se informó que la reunión entre el gobernador Alejandro Tello Cristerna y diversos legisladores federales (diputados y senadores, abanderados por distintos partidos políticos) fue "histórica", "inédita", y un par más de calificativos de algo que, sinceramente, me parece más de uso mediático que político. Es decir, que se reunieron a hacer lo que, de por sí, deberían estar haciendo desde el momento en que asumieron sus respectivos cargos: trabajar en unidad por Zacatecas y los zacatecanos, y no solamente en lo tocante a sus respectivas representaciones partidistas, ni con revanchismos o venganzas del mismo corte. Pero el boletín, además, nos da cuenta de que el mandatario local no solamente fue a exponer las muchas y muy grandes necesidades de recursos públicas para la entidad, sino que encima se aventó una especie de "informe de gobierno", donde destacó ante aquellos legisladores logros como los alcanzados gracias al ejercicio de la "austeridad", y lo hizo respaldado por algunos de sus funcionarios, alcaldes e integrantes de los otros poderes en el estado. Finalmente, luego de escucharlo, dice el boletín, el mismísimo presidente de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, llamó a que entre todos se sumaran en un magno acuerdo para consensuar una propuesta de presupuesto para el año que entra. Pues sí, todo muy bien hasta ahí pero... ¿y las broncas que siguen vigentes para cerrar este año? No encontré en el boletín una línea que hablara de cómo pretenden resolver el tema del déficit educativo, los pagos a los maestros al final de 2018, los problemas que trae la Universidad Autónoma de Zacatecas, sus quincenas, sus prestaciones... en fin, que como "cartita al Niño Dios" está muy buena, para que de hacerse realidad el año que entra le quiten un montón de presión a las finanzas estatales, pero... ¿y este cierre de año, qué? Ya nos anunciaron también que a partir del próximo lunes se instalará una mesa de trabajo en la que trabajarán precisamente sobre la propuesta de presupuesto 2019, y no nos queda más que esperar que efectivamente se sienten a ella los 58 presidentes municipales, los representantes de los tres poderes, y los organismos autónomos que se tendrán que poner de acuerdo sobre sus necesidades, sus urgencias y cuánto van a solicitar. Pero también se tendrían que poner de acuerdo, pienso yo, en un programa urgente de análisis del gasto para encontrar puntos de oportunidad de ahorro de recursos, un programa justo de austeridad real, y por encima de todo, también la necesidad de llevar ante la justicia (igual, urgentemente) a quienes hayan dejado en tan desmejorada situación las finanzas del estado, los municipios y los organismos citados. Pensar que todo se puede resolver con una operación de "borrón y cuenta nueva", no beneficia a nadie y, por el contrario, sólo alimenta en la gente la percepción de que, por más que cambien, siguen siendo iguales. En la corrupción y en la impunidad, y hasta que la muerte los separe.

#### **Del Serpentario**

La amnésica tolerancia con las corruptelas no cuadra.

#### Columna

Veneno Puro

#### EN LO OUE SE FIJAN

Como para que la raza se vaya acostumbrando a que así como dice una cosa, dice otra, ahora resulta que según los chismosos, al fiscal general del estado Francisco Murillo Ruiseco le suena "gachito" oír de las llamadas "fosas clandestinas", y por eso ahora se ha encargado de corregir a cuanta gente las menciona, para que les llame de una manera "menos fea" y "más correcta". Así pues, para hacerle caso a la fiscalía, resulta pues que el montón de tiraderos de cadáveres encontrados en Zacatecas no son fosas clandestinas, sino "sitios de inhumación irregulares". ¡Aaahhh bueeeno! Si son muchas o son demasiadas, si hay un montón de cuerpos sin identificar, si no hay manera de encontrar a sus familias, o si seguirán dependiendo de la suerte para encontrarlas, no importa. El chiste es no decirles así. Nomás eso nos faltaba.

### **GÓBER-SELFIE**

Casi como modelo de anuncio para promocionar la línea aérea, ayer el góber Tello utilizó sus redes sociales para publicar (y presumir) una "autofoto" (se llaman selfies) con el comentario de que andaba "Aprovechando las opciones para viajar de #Zacatecas a la #CDMX". ¿En serio para eso la publicó? ¿Para presumir que hay opciones de vuelos en la tarde? Decenas de ciudadanos se volcaron a mandarle bendiciones y parabienes en su viaje, y a desearle que regresare con bien, e incluso hubo uno que otro que le recordaron que seguían esperando su apoyo (del góber) para tal o cual proyecto. Lo que nunca dijo en su publicación, es que –ahora sí– se reuniría con los legisladores zacatecanos para gestionar mucho dinero. ¿Luego cómo nos enteramos de lo que anda haciendo? ¡Claridad, por favor!

## ¿PAR DE REBELDES?

Pues resulta entonces que se fue el góber Tello a la #CDMX, se encontró con los legisladores federales, se reunieron, platicaron, y el góber les contó sus cuitas y necesidades, y aquellos lo escucharon. Pero no todos, porque no estuvieron ni el Chamuco mayor, Ricardo Monreal Ávila, ni su otrora administradora y hoy colega senadora, Chole Luévano. Según sus más chismosos colaboradores, faltaron por una de dos razones: ya fuera porque están ambos muy ocupados en desobedecer a Andrés Manuel López Obrador, diciendo que el Legislativo es autónomo; o porque simplemente las cuitas del góber Tello les importan (como dice la canción) "una pura y dos con sal". Hay versiones de que son las dos razones, a la vez.

### OJOS OUE NO VEN...

Y mientras el góber se desvive por encontrarle una solución a la tremenda falta de dinero que lo tiene metido en un brete para el final del año, acá en el rancho resulta que su señora esposa, la doctora Cristina Rodríguez, dio por inaugurada una nueva modalidad de "chayote", según cuentan diversos lenguas largas del Sistema Estatal DIF. Y es que a través de una convocatoria nomás a miembros de la prensa, resulta que la doctora, preocupadísima por la salud visual de los reporteros (ajá), los invitó a que se arrimen al SEDIF donde les harán examen de la vista, fabricación y entrega de lentes...; sin costo alguno! Para que los reporteros vean (y vean bien, de cerquita) que el gobierno de su marido es bien bueno y por eso los consiente. ¡Zas!

# Todo pinta pa' su madre /yo De mal en peor /yo







# zhn.com.mx

# En Zacatecas se trabaja para que el DIF se recuerde como la institución más noble del país: Cristina Rodríguez

Cristina Rodríguez de Tello, presidenta honorífica del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), afirmó que durante 41 años el DIF ha hecho grandes cosas por México y todo el personal que trabaja en esta institución sabe que es la más noble que existe en el país. La presidenta de honorífica del SEDIF encabezó la entrega de lentes a 285 trabajadores de esta dependencia, que fueron beneficiados con el acuerdo que mantiene el Sistema con la Fundación Ver Bien para Aprender Mejor.

# Cumple IEEZ sentencia del Trijez, sobre el registro de tres partidos políticos estatales

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas, en sesión extraordinaria, en cumplimiento a lo ordenado por el Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Zacatecas, modificó las resoluciones RCG-IEEZ-003/VI/2017, RCG-IEEZ-004/VI/2018 y RCG-IEEZ-008/VI/2018, mediante las cuales se otorgó el registro a los partidos políticos estatales PAZ para Desarrollar Zacatecas, Movimiento Dignidad Zacatecas y Partido del Pueblo, respectivamente. Por lo anterior, dejó sin efectos la constancia de registro que se emitió a los Partidos Políticos Locales PAZ para Desarrollar Zacatecas, Movimiento Dignidad Zacatecas y Partido del Pueblo, a efecto de que se expida una nueva constancia en la que se precise que los efectos constitutivos

serán a partir del primero de julio de 2020, quedando subsistentes los actos jurídicos realizados por el Instituto Electoral hasta antes de la sentencia emitida por el Tribunal de Justicia Electoral.

## Inicia en Zacatecas el Operativo Invierno 2018 del Programa Paisano

Jerez, Zac.- Con el respaldo del Gobernador Alejandro Tello al Operativo Invierno 2018 del Programa Paisano, autoridades estatales y federales dieron el banderazo de inicio a esta estrategia en Zacatecas, que incluye la instalación de 31 módulos y un paradero de descanso en 18 municipios, y la participación de 76 observadores de la sociedad. El Gobierno de Zacatecas asume el compromiso de generar las condiciones para que los paisanos transiten de manera segura por el estado durante el periodo vacacional de invierno, dijo Paula Rey Ortiz, secretaria de la Función Pública, quien acudió en representación del titular del Poder Ejecutivo estatal.

## zacatecasonline.com.mx

## Aprovechará Zacatecas turismo en Camino Real de Tierra Adentro

Gobierno del Estado recibió de la Secretaría de Turismo federal el programa de desarrollo turístico regional Camino Real de Tierra Adentro, que incluye acciones a desarrollar en 9 municipios zacatecanos con 22 proyectos que cubren una ruta de 366 kilómetros. Eduardo Yarto, secretario de Turismo del gobierno estatal, recibió este instrumento de planeación integral que incluye a los municipios de Pinos, Noria de Ángeles, Villa González Ortega, Ojocaliente, Guadalupe, Zacatecas, Fresnillo, Sombrerete y Chalchihuites.

## 228 fosas clandestinas desde 2010; trabajan por identificar cuerpos

Valparaíso, Pinos y Loreto son los municipios donde más cantidad de inhumaciones irregulares se han localizado en el estado de Zacatecas, informó Víctor Guerrero García, director del Instituto Zacatecano de Ciencias Forenses (Inzacif). Siempre han existido las fosas clandestinas pero no eran frecuentes, dijo, sin embargo comenzaron a tenerse estadísticas sobre ello a partir de 2010. Guerrero García ofreció un desglose por año en el que se puede observar un aumento, y que alcanza su punto más alto en 2017, con 59 hallazgos.

# Promueven esquemas de financiamiento a ganaderos en Expo Fira

Gobierno del Estado y Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) impulsan los nuevos esquemas de financiamiento, la innovación y la modernización de la ganadería, afirmó el secretario del Campo, Adolfo Bonilla Gómez, durante la Expo Fira Zacatecas 2018. Esta actividad fue organizada por la Unión Ganadera Regional de Zacatecas (UGRZ) para promover la transferencia de conocimientos y tecnologías.

# periodicomirador.com

# Inician foros de trabajo para el Plan Municipal de Desarrollo

Como parte de los trabajos correspondientes a la elaboración del Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021, el cual se realiza bajo una visión incluyente tomando en cuenta la participación de instituciones educativas del nivel superior tanto públicas como privadas, el presidente municipal de Zacatecas Ulises Mejía Haro dio inicio con los primeros foros de trabajo en la Unidad Académica de Economía de la Universidad Autónoma de Zacatecas. En el acto protocolario, el

alcalde capitalino resaltó el apoyo de los académicos, ciudadanos y expertos en la materia para dar inicio con los trabajos correspondientes a la elaboración de este proyecto dentro del eje estratégico "Zacatecas Productivo", uno de los cinco que contempla el Plan Municipal de Desarrollo mencionando que "necesitamos crear la verdadera y auténtica política consultando a la ciudadanía, y se realiza atendiendo las demandas más sentidas del ciudadano".

## Policía penitenciaria sufren accidente

El día de hoy, aproximadamente a las 12:00 horas, sobre la carretera Federal 45, a la altura del kilómetro 67+500 del tramo Fresnillo Saín Alto, se suscitó un accidente de tránsito terrestre, tipo choque en el que participaron un vehículo de la Dirección de Prevención y Reinserción Social de la Secretaría de Seguridad Pública y un tracto-camión del sector privado. Los elementos de Policía Penitenciaria, se trasladaban de la cabecera municipal de Sombrerete a Zacatecas, luego de un servicio de traslado de un interno; resultando lesionados ambos tripulantes del vehículo oficial, quienes recibieron atención médica en el Hospital General de Fresnillo, sin presentar lesiones de gravedad por lo que el médico les dio el alta.

## Opinión

Por: Manuel Ibarra Santos

### El costo de la corrupción y su impacto en el desarrollo

La corrupción, como un cáncer social que corroe todas las estructuras del sistema político nacional, es a su vez el principal flagelo que obstruye el desarrollo, la justicia, la democracia y el combate a la pobreza en México y Zacatecas. Su costo es elevadísimo para la sociedad. Y es precisamente el combate a la corrupción uno de los principales desafíos que los gobiernos de todos los niveles tienen sobre sus espaldas, si es que se quieren cambios radicales en nuestra sociedad maltratada, adolorida y ensangrentada por tanta violencia criminal. Cobra relevancia el tema, porque Andrés Manuel López Obrador, ha reiterado que en su gobierno, el que iniciará el primero de diciembre, la lucha contra la corrupción y la impunidad va en serio y será una prioridad. En todas las entidades federativas, incluyendo Zacatecas, la demanda de la sociedad es la misma. Si se cumple tan sólo con dicha promesa, la sociedad mexicana se lo agradecerá y se habrán sentado las bases de una extraordinaria revolución ética y moral de grandes consecuencias para la nación. Esa pudiera tipificarse, sí se logra, la cuarta transformación de la República. La herencia de corrupción hasta ahora dejada por los que son deshonestos gobernantes es devastadora. Qué nos ha dejado, si no pobreza, desigualdad, inseguridad, violencia criminal, desconfianza ciudadana y un tejido social descompuesto. El fenómeno de la corrupción ha llegado al punto de poner en riesgo la sobrevivencia misma del Estado mexicano, ante la crisis de legitimidad que persigue a los políticos. ¿Pero cuál es el costo de la corrupción para los mexicanos?

## EL COSTO ECONÓMICO DE LA CORRUPCIÓN:

Por el caño de la corrupción se van anualmente dos billones de pesos, que representan entre el 9 ó 10 por ciento del Producto interno Bruto Nacional, lo revela un estudio actualizado del Banco Mundial (BM), dinero que sería suficiente para resolver en poco tiempo el problema estructural de la desigualdad, la pobreza, la marginación, la falta de oportunidades de educación para millones de jóvenes o la creación de empleos dignos, que tanto se necesitan. La organización Transparencia Internacional sostiene que nuestro país se encuentra en la percepción más alta de

nación corrupta y ocupa en el ranking mundial el lugar 135 en una lista de 180 países. En los últimos años México ha descendido 25 posiciones y eso indica que en la lucha contra la corrupción se ha perdido la batalla. Entre los integrantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, ocupa México el primer lugar como el país más corrupto. Somos campeones en esto, desgraciadamente.

### ELCOMBATE A LA CORRUPCIÓN EN ZACATECAS.

En Zacatecas, es la corrupción uno de los dos problemas que más preocupa a los ciudadanos. El otro es la inseguridad y la violencia criminal, lo afirman los datos aportados por la más reciente Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental, levantada por el INEGI. La lucha contra de la corrupción se debe traducir en la reducción de los indicadores de desigualdad. Pero en Zacatecas la pobreza afecta al 49 por ciento de su población y la impunidad es del 92.5 por ciento. El sistema estatal anti/corrupción y su Ley, son un membrete, el primero, y, la segunda letra muerta, que poco o nada han podido contribuir para combatir este problema. La Ley respectiva ni siquiera contempla atacar la impunidad, que es la matriz de la primera. Una desproporción. Si el futuro presidente de la nación cumple con esta promesa, de reducir la corrupción política, mucho habrá ganado la sociedad y la nación toda.

# periometro.com

# IEEZ retorna registro a 3 partidos locales luego de sentencia del Trijez

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas, en sesión extraordinaria, en cumplimiento a lo ordenado por el Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Zacatecas, modificó las resoluciones RCG-IEEZ-003/VI/2017, RCG-IEEZ-004/VI/2018 y RCG-IEEZ-008/VI/2018, mediante las cuales se otorgó el registro a los partidos políticos estatales PAZ para Desarrollar Zacatecas, Movimiento Dignidad Zacatecas y Partido del Pueblo, respectivamente. Por lo anterior, dejó sin efectos la constancia de registro que se emitió a los Partidos Políticos Locales PAZ para Desarrollar Zacatecas, Movimiento Dignidad Zacatecas y Partido del Pueblo, a efecto de que se expida una nueva constancia en la que se precise que los efectos constitutivos serán a partir del primero de julio de 2020, quedando subsistentes los actos jurídicos realizados por el Instituto Electoral hasta antes de la sentencia emitida por el Tribunal de Justicia Electoral.

# AMLO anuncia consulta nacional para decidir si juzga o no a expresidentes

CdMx.- El Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, se comprometió a llevar a consultar popular tres temas: la investigación a los ex presidentes mexicanos por temas de corrupción; tener como asesores al grupo de empresarios que anunció hace unos días; así como la creación de la Guardia Nacional. El compromiso lo hizo frente a la periodista Carmen Aristegui esta mañana de miércoles. El Presidente electo formuló las preguntas que se comprometió a incluir en una nueva consulta nacional ciudadana cuando ya sea Presidente de México.

# lasnoticiasya.com

Columna

La Casa de los Perros

Por Claudia G. Valdés Díaz

El horror de las fosas clandestinas en Zacatecas

Luego de escuchar al director del Instituto Zacatecano de Ciencias Forenses (IZCF), Víctor Manuel Guerrero García, a nadie le queda duda de que Zacatecas, en ocho años, de manera por demás lamentable, se convirtió en una enorme fosa clandestina en la que no sólo hay cuerpos, sino también corrupción, impunidad e indiferencia gubernamental. Según el funcionario estatal, de 2010 a la fecha, en Zacatecas, sobre todo en Valparaíso, Pinos y Loreto, se localizaron 228 fosas clandestinas, una cifra que estremece a cualquiera si entendemos que ahí fueron enterrados 173 cuerpos; además se hallaron, como si no fuera suficiente, 35 osamentas y 87 grupos de restos óseos. Sí, esto quiere decir que, según los datos forenses, en tierras zacatecanas fueron inhumadas de manera ilegal 209 personas que dejaron tras de sí a una familia en la desesperanza. Esto sin contar con el hecho de que sólo 105 fueron plenamente reconocidas. Hay "pendientes" 104. Además, explicó el especialista, el aterrador acto que practican en Zacatecas los grupos delictivos, de "cocinar" a sus víctimas producirles quemaduras de cuarto grado hasta la calcinación de forma post mortem, no ha permitido que de una gran cantidad de restos que están en calidad de "no valorables" se logre obtener una identificación. >Lo peor, si puede haber una cosa peor, es que Guerrero García reconoce que antes del 2010 bien pudieron sucederse otras "inhumaciones irregulares", como él las llama, pero como no era una situación "tan frecuente", pues no se llevaba registro alguno. El director del IZCF detalló que entre el 2017 y 2018, ya en funciones el gobierno diferente, fue cuando se localizó a más del 50 por ciento de todos los cuerpos contabilizados desde 2010. Durante el 2017 se reportó el horrendo hallazgo de 52 cadáveres. Hasta octubre de este agonizante 2018 ya van 42 cuerpos encontrados. Y para que a nadie le quede duda que la violencia es un sello atroz de la entidad dejó aquí más cifras: En estos dos últimos años fueron encontradas casi el 40 por ciento del total de las fosas clandestinas. Nada más 59 en 2017, y 29 en este 2018.

## A la caza de los reflectores

Finalmente, y después de mucho batallar, se logró que, en el Hotel Sevilla Palace, en la Ciudad de México, se llevara a cabo la tan anhelada reunión entre el inquilino de La Casa de los Perros y los legisladores federales de origen zacatecano que ahora sí juraron por los clavos de Cristo que defenderán a su estado contra viento y marea y juntos, como hermanos, hacer frente al déficit económico estimado en mil 200 millones de pesos. Degustando los bocadillos ofrecidos estuvieron los diputados federales: Alfonso Ramírez Cuéllar, Alfredo Femat Bañuelos, Mirna Maldonado Tapia, Frida Esparza Márquez, María de Jesús García Guardado, Jaquelina Martínez Juárez, Lyndiana Bugarín Cortés, Óscar Novella Macías, Samuel Herrera Chávez, Carlos Puente Salas, Reginaldo Sandoval Flores, José Isabel Trejo Reyes y Carlos Pavón Campos. También los senadores Geovanna Bañuelos de la Torres, José Narro Céspedes y Claudia Anaya Mota. Sólo dos legisladores decidieron no acudir, el ex gobernador y cabeza de la mayoritaria bancada de Morena, Ricardo Monreal Ávila, y como ya lo había hecho saber con anticipación, Soledad Luévano Cantú. Por lo pronto, tras conseguir los anhelados reflectores para los intereses personales de los asistentes, y de cara a la conformación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2019, se acordó instalar en Zacatecas un equipo de trabajo que se encargará de presentar, antes del 15 de diciembre, la propuesta final. La prioridad es que el Gobierno Federal absorba el pago de más de nueve mil maestros hasta hoy no reconocidos por el Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y el Gasto Operativo (Fone), pero también la modernización de la carretera federal 45 Zacatecas-Aguascalientes, a cuatro carriles. Se ocupan 900 millones de pesos, pero con que se etiqueten 250 millones para el próximo año sería suficiente para arrancar. El otro proyecto es la modernización a cuatro carriles de la carretera

entronque Tesistán-Tepetongo- Zacatecas, proyecto que en su totalidad requiere de cinco mil 300 millones de pesos. Se gestionarán 250 millones de pesos. Obviamente, no se quita el dedo del renglón en lo referente a la Presa San Andrés, obra valuada en poco más de seis mil millones de pesos. Con 550 millones de pesos etiquetados para el 2019, bastaría. El otro proyecto de Alejandro Tello Cristerna es el Nuevo Modelo de Transporte Metropolitano Zacatecas-Guadalupe, en el que se integrarían todas las empresas concesionarias. Aquí se requieren mil 946 millones de pesos para su ejecución, se gestionan 350 millones de pesos. El mandón en el asunto del presupuesto, Alfonso Ramírez, insistió en el hecho de que mientras no haya "algunos" ahorros y se revisen gastos y economías en los poderes Ejecutivo, Legislativo, Judicial, órganos autónomos y ayuntamientos, no habrá nada, de nada. Ahí, entre murmullos se escuchó que tanto la "nómina secreta", como los abultados "premios" que reciben los funcionarios del gobierno diferente, así como las "herramientas legislativas", las transas en la UAZ y los sueldazos de algunos integrantes de los órganos autónomos deberán pasar a recorte. Y que nadie se haga de oídos sordos. Sobre la reunión, llamó mucho la atención que Alejandro Tello Cristerna llegó acompañado por un enorme séquito de funcionarios, entre los que estuvieron desde el secretario de Gobierno, Jehú Salas Dávila; hasta el de Finanzas, Jorge Miranda Castro. Obvio también hizo su aparición el de Obras Públicas, Jorge Luis Pedroza; el coordinador de Proyectos Estratégicos, Francisco Ibargüengoitia Borrego, y el representante del Gobierno en la Ciudad de los Palacios, Raúl Rodríguez Márquez. No quisieron quedarse fuera de la foto los alcaldes de Zacatecas, Ulises Mejía Haro; de Loreto, José Luis Figueroa Rangel; de Villanueva, Miguel Torres Rosales; de Ciudad Cuauhtémoc, José Álvarez Martínez; de Calera, Reynaldo Delgadillo, y de Mazapil, Gregorio Macías. Con necesidades apremiantes también llegaron el fiscal general del Estado, Francisco Murillo Ruiseco, y el magistrado presidente del Poder Judicial, Armando Ávalos Arellano.

#### Reunión aparte

Y mientras legisladores acordaban trabajar "en equipo" en el Hotel Sevilla Palace, a una cuadra, en las oficinas del Senado, se armaba otro equipo, el conformado por Ricardo Monreal, el futuro coordinador de Ganadería, David Monreal, y el alcalde de Guadalupe, Julio César Chávez. Vaya, vaya...

# direccioneszac.net

# AMLO INVITA A PEÑA NIETO A SU DOMICILIO CON MIRAS AL 1 DE DICIEMBRE

El presidente electo de México, Andrés Manuel López Obrador invitó a su casa a comer al Presidente saliente Enrique Peña Nieto esta tarde. Aseguró López Obrador que es buena señal de Peña Nieto asistir a este posible último encuentro entre ambos con miras al 1 de diciembre donde habrá cambio de poderes.

# enfoquezac.com

# MANIFIESTAN DIPUTADOS RESPALDO A TRABAJO EN MATERIA DEPORTIVA

Atendiendo a la convocatoria emitida por la Comisión de Cultura Física y Deporte de la LXIII Legislatura, que encabeza la Diputada Susana Rodríguez Márquez, Adolfo Márquez Vera, titular

del Deporte en el Estado, acudió con la finalidad de intercambiar propuestas de programas y acciones en esta materia, así como detallar el uso del recurso asignado a la dependencia en cuestión. En la reunión de Comisión, Márquez Vera disipó las diversas dudas de los integrantes con la presentación del Plan Estatal del Deporte, instrumento que les clarificó el escenario para entender el estado que guarda el deporte en la entidad.

# ACUERDAN ZACATECAS Y COAHUILA COLABORAR EN TEMAS DE CONTRALORÍA SOCIAL

Los gobiernos de Zacatecas y Coahuila firmaron un convenio de colaboración para la certificación en el Estándar de Competencial Laboral EC1053, Asesoría en Materia de Contraloría Social en la Administración Pública, para profesionalizar a los promotores de la contraloría social entre la ciudadanía. La Secretaria de la Función Pública, Paula Rey Ortiz Medina, exhortó a las y los servidores públicos a que se preparen para ser más eficaces y comprometidos con la ciudadanía.

# silviamontes.com.mx

#### Columna

Por Silvia Montes

## Regresión sin Precedente

**TREMENDO** tema el planteado por la Cámara de Diputados y que involucra a medios radiofónicos de comunicación: La Cámara de Diputados propone otorgar a la Secretaría de Gobernación la facultad "de proveer el servicio de radiodifusión pública digital a nivel nacional".

¿HABLAMOS de contenidos? Entiendo que sí. Senadores del Grupo Parlamentario del PRI, encabezados por la senadora Claudia Edith Anaya Mota, recibieron a representantes de radiodifusoras públicas nacionales y estatales quienes solicitaron apoyo de los legisladores para evitar que se apruebe la minuta.

O SEA que el Senado detenga lo que proviene de la Cámara de Diputados.

POR SUPUESTO no sólo Anaya Mota sino otros senadores priistas respaldaron a los radiodifusores, sin embargo no debemos ser ingenuos, también en el Senado morena tiene mayoría.

**LA REALIDAD** del país dio un vuelco desde que tomaron posesión los integrantes del Congreso de la Unión que sencillamente pueden hacer lo que les venga en gana porque son mayoría y están en todo su derecho. La democracia es así y tiene su principio más elemental en que las mayorías se imponen.

LO QUE hizo en ese caso la legisladora priísta fue ofrecer su gestión a fin de sostener encuentros con líderes de otros grupos parlamentarios para plantearles su posicionamiento y evitar que se cometa lo que consideran "un atropello a la libertad de expresión".

ES NECESARIO escuchar un debate muy serio para entender si efectivamente se trata de un atentado a ese principio intocable que se defiende especialmente desde los medios de comunicación y por parte de quienes tenemos el privilegio de contar con algún espacio para manifestar ideas.

**CLAUDIA ANAYA** se comprometió a alzar la voz en el Pleno Senatorial y advertir que en caso de ser aprobada la reforma, se estaría dando una lamentable regresión sin precedente en la historia de nuestro país.

**BIEN** por ella pero yo reitero que las mayorías tienen la última palabra.

**EN APOYO** a los representantes de medos se manifestaron también los senadores priístas Eruviel Ávila Villegas y Mario Zamora Gastélum, así como del Partido Verde, Alejandra Lagunes Soto y el senador Emilio Álvarez Icaza. Acordaron impulsar un diálogo que los representantes de radiodifusores lleven a cabo, así como gestionar encuentros con legisladores, presidentes de comisiones, entre otros.

**SE MANIFIESTA** pues de parte de los senadores priistas solidaridad con los representantes de radiodifusoras públicas; quienes los respaldan facilitarán, dijeron, el contacto para que inicien un dialogo con el coordinador de la bancada mayoritaria en el Senado de la República.

**UNA LUZ** se abre al final del túnel: De no prosperar algún acuerdo, existe la posibilidad de recurrir a la acción de inconstitucionalidad. Y esto apenas empieza.

## cuevalobo.com

## **Opinión**

Por Sigfredo Benavides\*

## Insensato el que no devaste instituciones

Pasada la turbulencia narcodevastadora pripanista el pueblo huérfano al que desde el Virreinato le fue obsequiada una Virgen del Tepeyac, no tuvo más remedio que poner sus conciencias a medio reblanderse y darse en millonaria votación a la ola morenista aun cuando las consecuencias podrían ser llevadas en las espaldas de futuras generaciones cargadas de culpas otras cinco centurias más. No ha llegado a la silla de palacio y el primer gobierno de izquierda comenzó ya a dar rienda suelta a devastadoras operaciones incómodamente antipolíticas para debilitar a las pocas instituciones funcionales que nos quedan y que, vistas al trasluz de la realidad, habían-venido-siendo-aniquiladas por la rapiña de 76 años de PRI y 12 de PAN que subsumieron en la inhabitabilidad al país entero. A estas alturas la conciencia nacional ya no alcanza a comprender exactamente cómo y de qué manera fue a entregarse a los tentáculos de un nuevo sistema político que, a cuatro meses de haber sido elegido, podría superar en incoherencias, ocurrencias y malas pasadas al del eximio Vicente Fox Quesada. No es sólo materia de haber cancelado un aeropuerto internacional, de construir un muy cuestionable tren a la península yucateca o de pretender abrir nuevas refinerías para sintetizar los óleos terrenos y, de la noche a la mañana, ser potencia global; en todo caso, la consistencia de una nueva pesadilla podría ser la inconsistencia de nuevos derroteros políticos que un día prefiguran una cosa y al siguiente ya no. Una nación como la mexicana, que podría haber comprado un boleto a la incertidumbre, requeriría saber que ejemplos como el de Brasil o el tan sobrerreferido caso Venezuela, son acontecimientos de aniquilación de gobernabilidades en manos de aventureros que cayeron en la locuacidad y la megalomanía. Todo podría formar parte de un proceso de recambios de la actual recomposición planetaria, un paréntesis en el capitalismo global que, a 20 años de iniciado el actual siglo, comienza ya a dar visos de fatiga universal, sin que ello signifique necesariamente su muerte. Pero las voces de las derechas y las izquierdas resentidas comienzan a cundir por todo el orbe, convencidas de que hay que agarrar a mazazos a todos aquellos regímenes que en el pasado reciente hubieran sembrado maldad, pobreza y hambre

como si, por arte de magia, ellas fueran a trastocar esas desviaciones con recursos que, de cualquier manera forman parte de los impuestos y los gastos de la sociedad a las que ellas mismas llegan a gobernar bajo el señuelo de que son los corruptos de siempre los que se tienen que ir. En el ínterin un mal escritor, viciado de origen, intolerante, arrogante y pendenciero, enfundado en la camiseta del CCH Naucalpan es nombrado director del Fondo de Cultura Económica, aun cuando no naciera en este país y llegara con su familia, con una mano adelante y otra atrás para enseñar a los mexicanos que él si puede ser insolente y mentar madres diestrasiniestra a toda esa bola de nativos que no piensen como él. Ya se le modificó la ley; ahora es titular del Fondo, nadie le podrá rebatir nada y su lenguaje porril podría incluso ser devastador para un órgano cultural que por décadas fue emblema de calidad cultural de México ante el mundo. Los mazazos se oyen hasta China; insensato el que no agarre a madrazos lo que le queda a México de gobernable y UAZ, más vale que te lo sepas, estás en quiebra, el nuevo presidente no te va a salvar, no estás contemplada dentro de sus proyectos orgánicos educativos a nivel nacional ni mucho menos te va a facilitar los 2 mil 500 millones que requieres para solventar tus deudas manita: Mensaje al rectorcito zacatecano de modo indirecto: o arreglas tu desastre interno vía centenares de parásitos y aclaras tu parte en la estafa maestra o te remato. Es más la amenaza amenaza (verbo al cuadrado) porque en tu lugar yo tengo en mente 100 nuevas universidades, así que hazle como quieras. Mientras las declaraciones en corte yankee enlodan las pulidas dignidades de ex mandatarios, un dinosaurio al lado de un enano ebrio se mofan de que las salpicaderas rondaran los linderos de un gobierno del distrito federal hace más de 12 años en finos plumajes de esos que no se ensucian porque los malos siempre son los otros. Pensar en acabar a trancazos los cimientos del capitalismo es como apuntarse a las sienes cada que ronda un mal pensamiento; un absurdo, una incoherencia, una necedad. Durante las últimas dos o tres semanas, la Bolsa Mexicana de Valores se ha cimbrado varias veces, la economía se ha sobresaltado, los mercados han visto pesar sobre ellos un nerviosismo presuroso. La centralidad en la toma de decisiones no es un buen método de cara al siglo XXI, no es devastando a los empresarios como México va a poder crecer, el poder todo el poder en ambas cámaras o en Palacio no es buen síntoma, ni siquiera en el caso de que el Ejército asuma funciones de guardián y policía. México no requiere retrocesos, las tentaciones sobre las que riela la condicionalidad de nación en este tiempo no pueden dar marcha atrás en beneficio de algunos cuates que no son los 31 millones de votos que lo eligieron. A otro pueblo con esa historia de que los capitalistas y todos los demás son perversos.

# tripleerre.com

Columna

**Triple Erre** 

Por Francisco Reynoso

## CARGADA DE PANISTAS A FAVOR DE ARTURO RODRÍGUEZ

EN EL PAN de Zacatecas se están poniendo las pilas. Legisladoras y alcaldes hicieron un bloque de apoyo a favor del jerezano ARTURO RODRÍGUEZ. Evidentemente están conscientes de la urgencia de reconstruir al partido, y de hacerlo con unidad y sin que haya grupúsculos que saquen provecho particular. Tienen clara la necesidad de impulsar nuevos liderazgos, atractivos para la sociedad y con los que se pueda competir en las elecciones próximas. A los morenos de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR y los hermanos RICARDO, DAVID y SAÚL

MONREAL no se les podrá vencer con las mismas caras de siempre. Y menos con simulaciones negociaciones subterráneas. EN ESE ESCENARIO, ayer el candidato a presidente estatal, ARTURO RODRÍGUEZ recibió el espaldarazo de las diputadas JACKIE MARTÍNEZ, del congreso federal y EMMA LISSET LÓPEZ, del congreso local. Así mismo, de los alcaldes: ANTONIO ACEVES, Jerez; JOSÉ SERRANO, Juan Aldama; MIGUEL VARELA, Tlaltenango; LUIS ENRIQUE SÁNCHEZ, Luis Moya; ALMA DELFINA LÓPEZ, Huanusco; DAVID AVELAR, Tabasco; CARLOS CARRILLO, Jalpa; ESTELA CARLOS, Santa María de la Paz; NORMA CASTAÑEDA, Moyahua; y RAFAEL JIMÉNEZ, de Juchipila.

## SIN EJERCER 70 MILLONES DE LA PRESA MILPILLAS

MÁS QUE APOYO financiero presupuestal –el presupuesto multianual para la presa Milpillas ya estaría autorizado- el gobernador ALEJANDRO TELLO tendría que pedir al senador JOSÉ NARRO que amarre sus perros. Y es que ya mucho fastidiaron al proyecto con argumentos estúpidos, como acusar a VÍCTOR ARMAS, extitular de SAMA, de robarse el agua para la presa. Este año obra tenía presupuestados 170 millones de pesos para hacer los caminos de acceso. Al 30 de diciembre, si no se inventan más conflictos, se habrán ejercido 100. Lo bueno es que los 70 no se pierden como si se tratara de un subejercicio. El dinero se devuelve a la Secretaría de Hacienda y se reprograma su gasto. LOS SECUACES de NARRO en el Frente Popular, liderados por FELIPE PINEDO; EFRAÍN ARTEAGA y sus vándalos; las señoras del REMA y del Observatorio de Conflictos Mineros y los ejidatarios de 18 comunidades lograron que este año el proyecto de la presa Milpillas sólo avanzara 50% de lo programado. En ese sentido, ALEJANDRO TELLO corre el riesgo de no ser él quien abra la llave para inaugurar el abasto de agua potable a Zacatecas. O, lo que sería catastrófico, dejar la obra en condiciones parecidas a como MIGUEL ALONSO le heredó el Centro Cultural Centenario, el Velódromo o el periférico Centenario.

## LLAMAS CON UN PIE EN EL CONGRESO

CON SU APLASTANTE mayoría, Morena en la Cámara de Diputados le cumple otro capricho al REY LOPITOS. MARIO DELGADO hicieron reformas legales para que PACO IGNACIO TAIBO II, escritos vasco y cuate de doble raya del presidente, sea director del Fondo de Cultura Económica. Aquí en Zacatecas mañana se presenta al pleno el dictamen a la iniciativa de reformas legales de CHUY PADILLA y sus morenos para reducir a 30 años la edad de quien sea secretario del Poder Legislativo. El traje a la medida es para RAFAEL LLAMAS, secretario de DAVID MONREAL. LA FORMA ES FONDO, decía JESÚS REYES HEROLES. Es positivo que intelectuales talentosos como TAIBO II puedan ser funcionarios en el gobierno de México. Y es loable que se abran oportunidades a jóvenes brillantes como RAFAEL LLAMAS. Pero el REY LOPITOS debe respetar las formas. Y no hacer cosas buenas que parezcan malas. EL DICTAMEN de reforma legal para abrir la puerta a RAFAEL LLAMAS hoy se leerá ante el pleno. Y el martes se aprobará. Así pues, el cambio de CUCO MEDINA por LLAMAS sería la semana próxima.

### ABANDONA SU CURUL

SORALLA BAÑUELOS deja su curul en la 63 Legislatura de Zacatecas. En la sesión de hoy, el pleno conocerá la solicitud de licencia de la diputada del Partido Nueva Alianza. ¿Por qué se va? ¿A dónde va? No está claro el propósito de la otrora lideresa de la Sección 34 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. Hay quienes suponen que SORALLA regresa al comité nacional del SNTE con JUAN DÍAZ DE LA TORRE para enfrentar los embates de la

maestra ELBA ESTHER GORDILLO, quien perteneció: el sindicato de maestros.	confirmó que va, con todo, por lo que siempre le